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LA PALABRA DEL SUPERIOR GENERAL

El camino de la Cruz gloriosa

 

Estamos celebrando hoy la Cruz 
gloriosa. La cruz, un instrumento de 
muerte, que Jesús, nuestro Maestro 
y Señor, ha transformado en un 
instrumento de vida. Con su muerte 
en la Cruz, Jesús ha dado a conocer el 
mayor amor: entregando su vida, el 
Padre lo ha resucitado y le ha dado 
la razón: el amor es más fuerte que la 
muerte. Al entregar su vida en la Cruz, 

Jesús ha perdonado nuestros pecados y 
nos ha hecho participar de la vida misma de 

Dios. El Viernes Santo, no se entendía nada de esto. 
Estaba escondido, pero es lo que realmente pasó. La 
Cruz gloriosa, es el lugar, donde la misericordia de Dios 
se mani�esta como su don sublime: “Para rescatar al 

Adiapodoumé, 14 de septiembre de 2016 
Profesión perpetua de  

Armel, Valentin, Hermann y Marie-Paulin

El pecado es ausencia de bien, es la negación, es la nada. Hacer del pecado un acto 
positivo es decir que Dios es su autor, porque todo lo que es positivo viene de Dios. El 
odio, por ejemplo, es una cosa buena en sí; nada mejor que el odio del mal; pero el odio 
de Dios ¿qué es? Es la negación del buen odio, por lo cual es un acto negativo; por lo 
tanto, no viene de Dios. ¿Qué hombres serán castigados? Los que no habrán hecho el 
bien; no serán castigados precisamente por haber hecho el mal, sino por haber dejado 
de lado el bien del cual el mal es la negación.

Cuaderno Cachica, 16

Escuchando a San Miguel...
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de Cristo y de su Reino. Porque el Padre, 
que conoce el secreto de las intenciones 
del Corazón de Jesús, lo ha premiado, no 
por su sacri�cio voluntarista y sufriente, 
sino más bien, por el amor que mostró 
entregando su vida. 

Hay otro camino, el camino que 
apunta a obtener el éxito personal 
en todo. Es el camino que consiste en 
presumir de todo lo que uno puede, de 
sus diplomas, de la facilidad de entablar 
relaciones para encontrar benefactores 
que, con sus regalos, me permitan sacar 
adelante mis proyectos personales, que 

esclavo, entregaste al Hijo”(Exultet, Vigilia 
Pascual). 

Es precisamente el camino de la 
Cruz gloriosa lo que Jesús nos propone 
a todos. “El que no carga con su cruz y 
me sigue, no puede ser mi discípulo” (Lc. 
14,27). Es el camino del despojo, de la 
humildad, del olvido de sí, del servicio, de 
la responsabilidad, del perdón, del don de 
sí… Es el camino que libremente recorrió 
Jesús y que, a los ojos de los hombres, 
terminó en el fracaso de la Cruz. Para Dios, 
el Padre, no fue un fracaso, fue más bien 
un gran éxito: La Cruz gloriosa es el triunfo 
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El milagro de la Cruz, en la primera estación del Via Crucis de Bétharram

400 años y algunas arrugas

EL CALVARIO DE BETHARRAM (9)

Desde la inauguración del Calvario por �n 
terminado, el 14 de septiembre de 1873, a 
este último 14 de septiembre de 2016, las 
estaciones de la Vía Crucis inevitablemente 
sufrieron los achaques de la vejez. 
Después de preparativos largos, la 
restauración del Calvario va a comenzar 
muy pronto. El Vicario regional, P. Jean-
Dominique Delgue scj, lo recordaba 
el pasado mayo en En avant (boletín 
del Vicariato de Francia-España): “¡ un 
esfuerzo importante es necesario! Cerca 
de cuatro años de trabajos. En cuatro 
rebanadas(rayas). Primero las estaciones 

El domingo 11 de septiembre, más de cuatrocientas personas asistieron a la solemne celebración de los 
400 años del Calvario de Betharram. La celebración comenzó con la meditación de las 15 estaciones del Via 
Crucis de Betharram que fue seguida, en la esplanada frente a la Capilla de la Resurrección, de la Santa Misa 
presidida por Mons. Marc Aillet, obispo de Bayona, Lescar y Oloron. 
Los presentes pudieron compartir el almuerzo, que fue seguido, por la tarde, de la narración de la historia de 
las capillas de las distintas estaciones del Via Crucis. El día terminó con un concierto de cantos Bearneses. Una 
buena manera de terminar un día especial. 

más deterioradas. El coste total es estimado 
a 1 500 000 dólares. La asociación de los 
Amigos de los Santuarios de Bétharram 
se comprometió en participar en la 
�nanciación; la Congregación fue �adora. A 
todos le conciernen: un bello patrimonio que 
hay que embellecer para que el caminante, el 
transeúnte, el turista, el peregrino, el curioso 
puedan gustar la paz del lugar, encontrar lo 
que buscan, meditar a lo largo de las diversas 
capillas que abren a la vida.
¡En este Calvario de Bétharram, la Cruz es 
gloriosa! “
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el prestigio, el bienestar y el poder, a 
los que no tienen acceso más que un 
pequeño número de personas, al precio 
de la sumisión y de la exclusión de la 
mayoría de los demás. Tendrán que 
enfrentarse siempre a tentaciones muy 
sutiles, propuestas mundanas que les 
parecerán más razonables que aquéllas 
más austeras, que les propone Jesús 
en el camino de la Cruz gloriosa. Pidan 
consejo, recen, hagan discernimiento, 
consulten la Palabra de Dios y obedezcan 
a sus Superiores, no decidan nunca lo 
que les gusta, sino más bien lo que los 
haga más parecidos a Jesús practicando 
el Evangelio. Esta comunidad de San 
Bernardo reza hoy por vuestra �delidad.

Hoy, como cada día, únanse a Cristo 
en su ofrenda al Padre, en la Eucaristía. 
Ofrézcanle todo lo que vayan realizando 
en la misión. Agradézcanle por todos 
los gestos de ternura con los que les va 
a ir colmando. Pídanle perdón por las 
in�delidades. Pídanle la humildad, el don 
de ustedes mismos a Dios en la oración, 
el don de ustedes mismos a los hermanos 
en la comunidad primero, y después en la 
misión. No se olviden nunca de que Jesús 
camina con ustedes por el camino de la 
Cruz gloriosa, que conoce tan bien.

¡Siempre adelante, hasta el cielo! nos 
dice San Miguel Garicoits. Allí nuestras 
cruces se harán gloriosas. Bendigamos al 
Señor porque es bueno y su misericordia 
llega a sus �eles de generación en 
generación! Amén. 

Gaspar Fernández Pérez SCJ 
Superior General

van a hacer hablar de mi, por el poder que 
de esa manera voy a poder acumular... Se 
trata de un camino cuyo �n es el éxito y 
ya no hay que esperar nada de Dios. “Les 
aseguro que con eso, ya han recibido su 
recompensa.” (Mt. 6, 16), dice también 
Jesús.

Armel, Valentin, Hermann y Marie-
Paulin, primero ante Dios y después 
ante esta comunidad cristiana de San 
Bernardo, presidida por Mons. Jean 
Salomón, obispo de Yopougon, elegís hoy 
comprometeros a vivir caminando por el 
sendero de la Cruz gloriosa.

Vuestra pobreza, como la de Jesús, 
“que no tenía donde reclinar su cabeza” 
(Lc. 9, 58), es un compromiso a no poseer 
nada como propio y vivir con una gran 
con�anza en la Providencia, que no 
permitirá que les falte nada.

Vuestra castidad, como la de Jesús, es 
el compromiso a vivir un amor que no se 
limita a una familia, sino que nos hace ser 
“hermanos universales” de todos, en la 
comunidad y en la misión.

Vuestra obediencia, como la de Jesús 
con el Padre, es un compromiso a no 
tener grandes proyectos personales, sino 
a asumir como propios, los proyectos de 
la Congregación al servicio de la Iglesia. La 
e�cacia de estos proyectos no se conocerá 
hasta que el Creador y Señor de todos y de 
todo no haya glori�cado vuestras Cruces.

Vigilen y oren, porque las intenciones 
son buenas, pero la debilidad de nuestra 
naturaleza es muy grande (cf. Mc. 14, 
38). Hoy más que nunca, la �delidad al 
proyecto de la Cruz gloriosa es difícil en 
una sociedad que no propone más que 
un pensamiento único, fundado sobre 

re�ejo del espíritu de servicio de ustedes. 
Juntos tomamos forma, como un dibujo que 
fue tomando color, que Dios había puesto en 
sus manos y que cada uno de ustedes había 
logrado realizar. Uno después de otro, pasaron 
por nuestras parroquias y contribuyeron a 
agregar una parte en éste ícono precioso 
que, al �nal, acabó siendo nuestra Unidad 
Pastoral. Generaciones enteras crecidas con 
la incansable presencia de los padres, siempre 
dispuestos a guiarnos en cada etapa de la vida. 
Finalmente, quisiera expresar un 
agradecimiento especial a cuatro personas 
que me guiaron a lo largo de mi recorrido 
de crecimiento: agradezco al P. Alessandro, 
mi primer ‘Don’ que conocí cuando era niña 
y gracias al cual tengo recuerdos de infancia 
muy lindos, como los campamentos en el 
Abetone, los encuentros sobre la vida, sobre 
el viaje, sobre la meta, junto con la Hna Ana, 
las representaciones y las largas caminadas 
por la montaña. Yo estaba en quinto de 
primaria, cuando una mañana entraste en 
clase diciendo: “Se quiere ver la Cumbre y en 
la Cumbre se �ja la mirada”: es gracias a esta 
frase que hoy puedo decir que ya no me siento 
vagabunda, sino peregrina. Agradezco al P. 
Pietro por su fuerza, sus consejos, sus tirones 
de oreja cuando los necesitaba. Gracias porque 
cada una de las palabras que pronunciaste 
fue un empujón cada vez más fuerte hacia el 
abrirme plenamente a Dios. Por último, quiero 
agradecer a dos amigos: agradezco al padre 
Mauricio por su carisma incansable, por todo 
lo que llevó a cabo con dedicación y amor en 
nuestra Unidad Pastoral, por su cercanía a los 
jóvenes, a los cuales siempre reservó un lugar 
especial en su corazón. Le agradezco su grande 
ganas de hacer y todo lo que nos ha dado. 
Agradezco al padre Simone, un guía espiritual, 

un amigo y una presencia constante entre 
nosotros, los jóvenes. Le agradezco que nos 
haya ayudado a levantarnos en los momentos 
difíciles, que haya tenido esa admirable 
capacidad de involucrarnos en encuentros de 
formación y de oración, acompañándonos 
en experiencias únicas, como las Jornadas 
Mundiales de la Juventud, el Camino de 
Santiago, el �n de año en Roma, los retiros 
espirituales, los conciertos meditaciones, las 
largas y lindas conversaciones llenas de alegría. 
Gracias por haberte acercado a jóvenes de 
todas las edades y por habernos dedicado con 
pasión tu tiempo.
Pero quiero agradecer a cada uno de ustedes, 
del primero al último los llevo a todos en mi 
corazón y para todos recuerdo una imagen 
linda y alegre. Los confío con mucho afecto 
a la ternura in�nita de la Virgen para que 
pueda acompañarlos en la continuación de su 
misión y para que en ustedes no falte nunca 
ese Aquí estoy, la semilla sin la cual todo esto 
nunca hubiera sido posible. Sé que siempre 
estaremos cerca en la oración y en la amistad. 
Como antes, y más que antes: siempre 
adelante, hacia el Cielo. Gracias por ese Sueño.

“Si el grano de trigo caído en tierra no muere, permanece 

solo; pero si muere, da mucho fruto.” 

Alessandra Corti
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INSTANTÁNEAS DE VIDA BETHARRAMITA

No sólo las lágrimas... también la sonrisa de los obispos

Durante su breve visita a Roma, Mons. D’Souza fue invitado 
a un almuerzo en la Casa General. Fue una oportunidad para 

agradecerle, para renovar nuestros lazos de amistad y para que 
conociera más sobre la historia de nuestra congregación.
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En 1999, la diócesis de Mangalore había dado la bienvenida a una comunidad de Betharram, dando 
a los jóvenes en formación la oportunidad de experiencias pastorales en la ciudad y recibiéndolos 
en su seminario para los cursos de teología.

LOS LAICOS Y EL CARISMA DE BETHARRAM

A los padres del Sagrado Corazón de Jesús de Betharram 

DESPUÉS DE TRES DÉCADAS HA SIDO DEVUELTA LA UNIDAD PASTORAL DE MONTEMURLO 
A LA DIÓCESIS DE PISTOIA. FALTA DE PERSONAL, NECESIDAD DE REORGANIZAR NUESTRA 
PRESENCIA PARA ASEGURAR UNA VIDA RELIGIOSA SIGNIFICATIVA... ÉSTOS SON LOS 
MOTIVOS PRINCIPALES QUE HAN LLEVADO A LA DECISIÓN DE CERRAR UNA COMUNIDAD 
QUE, DESDE EL 1980, LES HA PROPUESTO A LOS FELIGRESES UNA VIDA PASTORAL CON LA 
HUELLA DE NUESTRA ESPIRITUALIDAD Y HECHO CONOCER NUESTRO SAN Y SUS VIRTUDES. 

valiente que san Miguel en primer lugar supo 
pronunciar sin miedo. Gracias a sus palabras 
y sus ejemplos, yo pude disfrutar lo más 
precioso que se puede obtener como don, 
de la fe: Experimenté la Vida como un camino 
nuestro ser peregrinos hambrientos de la 
Belleza de Dios. Entendí que la vida es una 
pasión: hay que cultivar y cuidar todos los días 
cada uno de sus aspectos, desde los cimientos 
hasta la última ventanilla del alma. 
Aprendi que la vida es comunidad: Compartir 
alegrías y dolores, pensamientos, expectativas, 
deseos, di�cultades e incomprensibles. Me 
di cuenta, con gran sorpresa que la Vida es 
amistad: en estos últimos años no encontré 
sólo sacerdotes enviados aquí al servicio 
de nuestras parroquias, encontré amigos. 
Aprendí que seguir a Jesús signi�ca alegría, 
porque la alegría es lo que se recibe cuando 
uno abre el corazón a Cristo. La �gura de San 
Miguel que tanto buscaron darnos a conocer, 
entró en nuestras historias cotidianas como 
un compañero de fe, un ejemplo humilde y 
sencillo a seguir. Su rostro es un rostro familiar, 
no es solamente un santo sino que se hizo 
un santo-amigo, una presencia especial en 
el corazón de cada uno de nosotros. Se hizo 
familiar también el paso de los años aquí, 
juntos: nos volvimos una familia. La identidad 
que plasmaba nuestra comunidad se revistió, 
con el tiempo, de la energía del carisma y del 

Hay un Sueño, nacido hace 36 años atrás, 
cuando hombres de buena voluntad 
decidieron quedarse aquí, en Montemurlo. 
Una mañana, bajo la tierra húmeda de nuestra 
casa, escondieron una semilla que comenzó 
en seguida a crecer.
Esta es la historia de un último Sueño…
Treinta y sei años, ¿se dan cuenta? No es sólo 
tiempo que pasa, son una multitud de vidas 
que conocieron: personas que nacieron y 
que crecieron con ustedes, personas que, 
gracias a ustedes se encontraron y, a lo mejor, 
se casaron, personas que tuvieron hijos que 
ustedes bautizaron, personas que, con ustedes, 
pasaron por momentos de felicidad y de dolor 
personas que murieron y después también 
renacieron. La fe muchas veces se encuentra 
con momentos difíciles, casi incomprensibles 
y Dios también parece callar, parece que se 
esconde, y tú no encuentras las respuestas 
que buscas. ¿Se acuerdan de que hace poco 
hablaba de una semilla? Volvamos a eso.
Madre Teresa tenía la costumbre de llamar a 
Jesús de Ausente, justamente porque callaba 
y se escondía, y es así: Dios se esconde, pero 
¿dónde? Yo creo que lo descubrí… desde 
que siendo poco más que una niña pude, 
poco a poco, con el pasar de los años darme 
cuenta de un pequeño gran milagro: Dios se 
escondió dentro de sus ojos, en sus manos, en 
sus pies, habitó en su Aquí estoy, en aquel Sí 
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UN MENSAJE DEL OBISPO DE ROMA 

Receptáculos de misericordia

DESPERTAR NUESTRA CONCIENCIA, MUCHAS VECES ALETARGADA ANTE EL 
DRAMA DE LA POBREZA, Y PARA ENTRAR TODAVÍA MÁS EN EL CORAZÓN 
DEL EVANGELIO... SER TAMBIÉN NOSOTROS MISMOS SIGNO EFICAZ DEL 
OBRAR DEL PADRE. ERA EL AUGURIO DE FRANCISCO A LA APERTURA DEL 

JUBILEO DE LA MISERICORDIA. EL PAPA NOS OFRECE EJEMPLOS CONCRETOS QUE HAY 
QUE MEDITAR, DONDE LA MISERICORDIA ESTÁ EN CIERTO MODO EL PRINCIPIO ACTIVO 
DE UNA CONVERSIÓN DEL CORAZÓN.
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El «Cura Brochero» —es 
compatriota mío—, el beato 
argentino que pronto será 
canonizado, «se dejó trabajar el 
corazón por la misericordia de 
Dios». Su receptáculo terminó 
siendo su propio cuerpo leproso. Él, 
que soñaba con morir galopando, 
vadeando algún río de las sierras 
para ir a dar la unción a algún 
enfermo. Una de sus últimas frases 
fue: «No hay gloria cumplida en 
esta vida». Esto nos hará pensar: 
«no hay gloria cumplida en esta 
vida». «Yo estoy muy conforme con 
lo que ha hecho conmigo respecto 
a la vista y le doy muchas gracias 
por ello. [La lepra le había vuelo 
ciego.] Cuando yo pude servir a la 
humanidad, me conservó íntegros 
y robustos mis sentidos. Hoy, que 
ya no puedo, me ha inutilizado 

Francia-España
Peregrinación ►El 14 de septiembre, du-
rante la Asamblea del Vicariato de Francia 
y España, que tuvo lugar en Betharram, los 
religiosos han vivido un día de peregrina-
ción a Lourdes con ocasión del Jubileo de 
la Misericordia. Entraron por la Puerta San-
ta de la Misericordia en el día de la �esta de 
la Exaltación de la Santa Cruz. Los religio-
sos han tenido también tiempo para la ora-
ción personal; han celebrado la Eucaristía y 
terminaron el día con una comida fraterna.

Italia
Nueva comunidad ► El sábado 17 de sep-
tiembre, la comunidad betharramita que 
reside en la Parroquia de San Andrea in 
Antognano a Parma se trasladó, a petición 
del obispo de Parma, a la Parroquia de Lan-
ghirano (Diócesis de Parma). A los Padres 
Angelo Riva, Angelo Bianchi y Gianluca 
Limonta, se ha añadido el P. Aldo Nespoli 
(Vicario Regional).
La celebración eucarística, que marcó el 
comienzo de este nuevo servicio en la 
Iglesia de Parma, ha sido presidida por el 
Obispo mismo en presencia del alcalde 
y de los representantes de las diferentes 
asociaciones de la zona (Asistencia Pública, 
scout, Alpini, etc.). La celebración también 
contó con la presencia de una delegación 
de �eles de la parroquia de San Andrea in 
Antognano de Parma y de la parroquia de 
Beduzzo (anteriormente atendidas por los 
religiosos betharramitas). A la celebración 
siguió un momento de �esta.

R e g i ó n

VUELTA AL MUNDO BETHARRAMITA

R e g i ó n

India 
Fiesta de Acción de Gracias  ►La comunidad 
de María Kripa celebró la �esta de la 
Natividad de la Virgen María y la �esta de 
Onam. Estos eventos se celebraron como 
�esta de la cosecha y de acción de gracias.
Además, se llevó a cabo el encuentro de 
los diáconos, compañeros de clase de 
nuestros hermanos Reegan y Sharon. 
La celebración fue presidida por Mons. 
Dennis Prabhu, Vicario General de la 
diócesis de Mangalore.

Tailandia
Economia ► Entre los días 26 a 29 
septiembre, el P. Graziano Sala scj, 
Economo General, ha viajado a Tailandia, a 
la comunidad de Chiang Mai, para reunirse 
con los superiores de las comunidades y 
los religiosos que querían estar presentes 
para aprender el sistema administrativo 
de la Congregación.
El P. Graziano estuvo acompañado 
estos días por el Sr. Luigi Pirovano, que 
trabaja hace mucho tiempo con la Casa 
Generalicia en los asuntos económicos y 
administrativos de la Congregación.
En un ambiente constructivo y de 
disponibilidad nos centramos sobre 
algunos aspectos de la cuestión económica: 
en primer lugar, la necesidad de volver a la 
Regla de Vida, que nos enseña cómo vivir 
el voto de pobreza; a continuación, en la 
práctica, se dio el tiempo para aprender a 
procesar el presupuesto y la contabilidad 
mensual del Vicariato y de las comunidades.

Nuestros santos recibieron la misericordia

Puede hacernos bien contemplar a otros que se dejaron recrear el corazón por 
la misericordia y mirar en qué «receptáculo» la recibieron.
Pablo... Pedro...
Juan... Agustin... Francisco... Ignacio... 
El Cura de Ars... y el Cura Brochero..
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INFORMACIONES DEL CONSEJO GENERAL

sacerdote y obispo, y Dios mismo, al 
que se dedicaba estando encarcelado 
(cf. Cinco panes y dos peces, Ciudad 
Nueva 2000). Y así podríamos continuar 
con los santos, buscando cómo era el 
receptáculo de su misericordia. Pero 
ahora pasemos a la Virgen María: 
¡estamos en su casa!

JUBILEO EXTRAORDINARIO DE LA 
MISERICORDIA
Retiro espiritual impartido por el Santo 
Padre Francisco con ocasión del Jubileo de 
los sacerdotes - Segunda meditación
Basílica de Santa María la Mayor, 2 de junio de 2016

uno de los sentidos del cuerpo. En 
este mundo no hay gloria cumplida, y 
estamos llenos de miserias». Nuestras 
cosas muchas veces quedan a medias 
y, por eso, salir de sí es siempre gracia. 
Se nos concede «dejar las cosas» 
para que las bendiga y perfeccione el 
Señor. No tenemos que preocuparnos 
mucho de nosotros. Esto nos permite 
abrirnos a las penas y alegrías de 
nuestros hermanos. Era el cardenal Van 
Thuán el que decía que, en la cárcel, 
el Señor le había enseñado a distinguir 
entre «las cosas de Dios», a las que se 
había dedicado en su vida libre como 

En 1866 José Gabriel del Rosario Brochero fue consagrado 
sacerdote. Cuando, en 1867 estalló en la provincia de Córdoba, 
como en la capital, una epidemia de cólera, José Gabriel fue 
incansablemente activo en socorrer a los enfermos y en asistir a 
los moribundos. El año siguiente, le fue con�ada la parroquia de 
San Alberto que abarcaba todo el valle Traslasierra y se instaló 
en la municipalidad de Villa del Tránsito. Aquí se dedicó, cuerpo 
y alma, a la evangelización de la población del valle, al cuidado 
de los enfermos y también a la organización civil, promoviendo 
la construcción de puentes de piedras y otras obras para lograr 
una conexión más rápida con Córdoba. 
Murió agotado por el cansancio y las enfermedades, en olor de 
santidad, el 24 de enero de 1914, en Villa del Tránsito. En 1916, 
la ciudad de Villa del Tránsito tomó el nombre de Villa Cura 
Brochero, en su memoria.
El 21 de enero de 2016: el Papa Francisco reconoció la 
autenticidad de un segundo milagro por la intercesión del Beato José Gabriel del Rosario Brochero.

 “Brochero fue un sacerdote Gaucho, estaba muy cerca de su pueblo y fue  a lomo de mula,  
de localidad en localidad, trabajando para que hubiera trabajo, escuelas y dignidad”, dijo Mons. Olivera, 

 vice postulados de la Causa de Canonización.

La canonización será el próximo domingo, 16 de octubre de 2016

En la reunión del Consejo General del 13 de octubre de 2016, el Superior General, con el consentimiento 
de su Consejo, ha decidido presentar al H. Juan Pablo García Martínez (Región P. Augusto Etchecopar, Vicariato 
de Argentina-Uruguay) para ser ordenado presbitero.

El día el 14 de octubre de 2016, el Superior General, con el consentimiento de su Consejo, ha admitido a la 
Profesión perpetua a los hermanos :

 Michael Bistis Fernando (Región Santa Maria de Jesús Cruci�cado, Vicariato de India)
 Vipin Joseph Chirammel (Región Santa Maria de Jesús Cruci�cado, Vicariato de India)
 Edwin Joseph Manavalan (Región Santa Maria de Jesús Cruci�cado, Vicariato de India)
 Jestin James Marottikkal (Región Santa Maria de Jesús Cruci�cado, Vicariato de India)

Además, ha decidido presentar para ser ordenados diáconos a los hermanos... :

 Marie-Paulin Yarkaï (Región San Miguel Garicoïts, Vicariato de Africa Central)
 Michael Bistis Fernando (Región Santa Maria de Jesús Cruci�cado, Vicariato de India)
 Vipin Joseph Chirammel (Región Santa Maria de Jesús Cruci�cado, Vicariato de India)
 Edwin Joseph Manavalan (Región Santa Maria de Jesús Cruci�cado, Vicariato de India)
 Jestin James Marottikkal (Región Santa Maria de Jesús Cruci�cado, Vicariato de India)

En la misma sesión del 14 de octubre, el Superior General, con el consentimiento del Consejo, cf. RdV307, y el 
consentimiento del Obispo de Albi (Francia) le ha concedido a P. Emmanuel Congo Winonga la prolongación 
del indulto de esclaustración por un año más a partir del 10 de octubre 2016.
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todas las respuestas para las situaciones en 
las que viven las personas. Aprendemos 
rápidamente también el ritmo de oración 
y de meditación que nos parecía tan fácil 
en el seminario, pero se hace más difícil 
mantenerlo en la actividad pastoral y 
aprendemos que nuestra condición espiritual 
se puede deteriorar fácilmente. Después 
de un tiempo, sentimos la necesidad de 
un estudio más profundo de la Sagrada 
Escritura de una comprensión más profunda 
de las dimensiones del crecimiento espiritual 
y de un conocimiento más profundo de 
las personas. Todas estas necesidades son, 
para el religioso, un estímulo a seguir cursos 
de sagrada escritura, de espiritualidad, de 
liturgia y de Espiritualidad Ignaciana.
A menudo no me entusiasmo cuando 
los religiosos quieren seguir cursos de 
Counseling sicológico, porque creo que 
el deseo de encontrar soluciones para los 
demás es, a menudo, una manera de huir 
de los propios con�ictos interiores. Pero 
eso también puede ser en algo positivo, si 
el curso de Counseling del que hablamos 
lleva a trabajarse interiormente. Es por 
eso que los cursos para Formadores, en 
Bangalore, son muy válidos; exigen que 
los formadores alcancen un nivel elevado 
de auto-conciencia. El Papa Francisco, en 
Cracovia el verano pasado, pidió que se 
preparen sacerdotes y religiosos para hacer 
discernimiento y acompañamiento, no 
tanto para dar indicaciones a las personas, 
cuanto para ayudarlas a encontrar ellas 
mismas su propio camino. Esto es posible 
sólo con una auto-conciencia crítica.  En 
el año 2000, en el Vicariato de Inglaterra 
pasamos por una profunda crisis de 
con�anza en nosotros mismos con la salida 

de nuestro antiguo Superior Provincial, un 
hombre muy amado y respetado. Pero el 
sentimiento de desesperación inicial, fue un 
estímulo para nosotros para encontrar un 
nuevo modo de compartir y de apoyarnos 
unos a otros. Guiados por dos religiosas 
de la Congregación de Selly Park, durante 
nuestros retiros de Vicariato, pudimos 
descubrir una modalidad de compartir que 
favoreciera la ayuda recíproca, encontrando 
fuerza en la debilidad. Este estilo de 
compartir, aprendido con mucho esfuerzo 
fue practicado y continuado durante 15 
años y dio muchos frutos… lectio divina… 
meditación ignaciana… Compartir sobre las 
cartas de San Miguel, etc. De verdad, Dios 
nos forma de manera misteriosa. Esto me 
lleva a un último punto: nunca deberíamos 
ignorar la positividad escondida en una 
crisis, para descubrir la oportunidad de un 
crecimiento en el espíritu. A veces, sólo 
cuando estamos desesperados después de 
un duelo… un período de depresión… un 
enamoramiento… la toma de conciencia 
de una dependencia… un agotamiento 
nervioso… nos abrimos a recibir ayuda 
de los demás y se nos ofrece una nueva 
oportunidad de formación permanente. 
San Pablo sabía mucho sobre eso. Su Súplica 
a Dios que le ahorrara el dolor (2 Corintios 
12) cuando estaba profundamente a�igido, 
recibió una simple promesa: “Te alcanza 
con mi gracia; la fuerza se mani�esta 
plenamente en la debilidad”.  Los errores 
humanos son momentos propicios para 
Dios. Si entendemos esto, estaremos siempre 
disponibles para la formación permanente, 
que es un camino de conversión. 

Austin Hughes SCJ
Superior Regional

VALENTIN N’ZORÉ N’GUESSAN Conocí la 
Congregación del Sagrado Corazón de Jesús de Betharram 
gracias a las hermanas de la doctrina cristiana que tienen 
una comunidad en nuestra parroquia.  Nos integraron 
al grupo de búsqueda vocacional. Por eso, cuando les 
manifesté mi deseo de entrar en la vida religiosa, me 
aconsejaron la comunidad de Adiapodoumé. Comencé 
mi proceso en 2006. En 2008 entré como postulante 
en la casa de formación. Lo que me impresionó en la 

vida religiosa betharramita es la vida de oración, la 
sencillez, la alegría, la disponibilidad, la humildad de los 
hermanos y de los padres que me recibieron. Además, 
el noviciado fue, para mí el momento más importante 
de mi formación. Porque pasé un año profundizando 
la vida de Jesús en Tierra Santa. Por otro lado, la sesión 
internacional vino a profundizar mi fe; en el sentido de 
que, después de haber vivido en la tierra de Jesús, en 
Belén, pasé cuarenta días descubriendo al fundador 

VIDA DE LA CONGREGACIÓN

Da sin. a des., H. Armel, H. Hermann, H. Marie-Paulin, H. Valentin

Nuestros nuevos professos perpetuos

AL PIE DE LA CRUZ GLORIOSA, ESTE 14 DE SEPTIEMBRE DE 2016, VALENTIN, HERMANN, 
ARMEL (DE COSTA DE MARFIL) Y MARIE-PAULIN (DE LA REPÚBLICA CENTRAL) 
PRONUNCIARON SUS VOTOS DEFINITIVOS EN LA CONGREGACIÓN DEL CORAZÓN SAGRADO 
DE JESÚS DE BÉTHARRAM. 
ESTAS PÁGINAS QUE LES DEDICAMOS SON LA OCASIÓN PARA FELICITARLOS, DESEÁNDOLES 
UNA VIDA EJEMPLAR EN SEGUIMIENTO DE CRISTO Y UN MINISTERIO FECUNDO Y RADIANTE.
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nivel de vicariatos hay encuentros regulares 
de oración y de compartir. En Tailandia se 
encuentran cada dos meses en Chiang 
Mai. En la India se encuentran casi todos los 
meses en Shobhana Shaakha, y en Inglaterra 
5 veces al año, en Nymps�eld.
En todos los vicariatos, las diócesis aprecian 
el trabajo que llevamos adelante; a menudo 
aceptamos trabajos que los sacerdotes 
diocesanos se resistían a asumir. Pero todavía 
nos da trabajo convencer a los Obispos a que 
no fragmenten nuestras comunidades. Esta 
presión puede venir de la decisión de un 
obispo de dividir en dos parroquias de una 
misión betharramita que iba bien, o por un 
decreto diocesano que asigna un salario sólo 
a un sacerdote de la comunidad.
Nuestra Regla de Vida, en los §§ 171-175 
nos anima a la formación permanente y 
da a los superiores y a su consejo el rol de 
vigilar para que estas orientaciones sean 
vividas en la práctica. En los tres vicariatos 
hay programas de formación permanente 
nacionales o diocesanos, para sacerdotes 
o religiosos y, especialmente nuestros 
hermanos de Tailandia, los aprovecharon. La 
iglesia en la India, con su número grande de 
miembros, ofrece una variedad muy amplia 
de programas, que atraen participantes 
de otros países. Cada semana, en el Tablet 
[semanario católico británico ndt] se dan 
a conocer Programas de renovación para 
religiosos guiados por los Redentoristas… 
por los Jesuitas… por los Claretianos y otros, 
y algunos miembros de nuestro vicariato de 
Inglaterra ya participaron a lo largo de estos 
años.
Por experiencia, puedo decir que nadie 
encara con entusiasmo un programa 
de formación si no lo siente como una 

necesidad. Un programa, por más bien 
estructurado que sea, será un perder el 
tiempo si los participantes no los sienten 
como una necesidad. Pero entonces ¿qué 
es lo que hace que las personas sientan la 
necesidad de la formación permanente? 
En primer lugar estaremos abiertos a la 
formación si vivimos una espiritualidad de 
la “fuerza en la debilidad”. Todos conocemos 
las palabras de Pablo “cuando soy débil, es 
entonces que soy fuerte” (2 Cor 12,10); pero, 
poner esto en práctica en la vida de todos 
los días quiere decir ir contra la cultura 
dominante, que, en nuestros tres vicariatos 
enfatiza la independencia y la autosu�ciencia. 
Por suerte, aunque la cultura y el carácter 
nos hagan sentir autosu�cientes, nuestra 
experiencia de vida nos enseña rápidamente 
otra historia.
En el ministerio nos damos cuenta de que, 
a pesar de los lindos votos que logramos en 
los cursos de teología moral, no tenemos 

desde su nacimiento hasta su ida al cielo.
Después de mi profesión perpetua, fui nombrado 
ecónomo en la casa de formación de Adiapodoumé, 
donde tengo también la responsabilidad de la casa de 
retiros. Doy gracias al Señor por sus bene�cios en mi vida.
Cuento con la intercesión de Nuestra Señora de 
Betharram y de nuestro Padre San Miguel GARICOITS para 
permanecer �el a Cristo durante toda la vida.

MARIE-PAULIN YARKAÏ Soy originario de África 
Central. Conocí Betharram desde el 5°año, en 2003. Venía 
del Seminario diocesano y seguía teniendo en mí el deseo 
de consagrar mi vida al servicio de Cristo sirviendo a mis 
hermanos y hermanas. Es un deseo que tengo desde mi 
infancia. Cuando integré la JEC conocí al P. Mario Zappa, 
en esa época asesor diocesano del movimiento. Con el 
tiempo, los lazos se fueron tejiendo entre los dos. Por 
eso acabó siendo mi acompañante espiritual, hasta que 
me integré al grupo de aspirantes de la comunidad. 
Después de tres años de conversaciones, de escucha y de 
discernimiento, fui llamado a comenzar mi experiencia 
betharramita en la comunidad de Fátima, en África 
Central. Era el 16 de octubre de 2006, el día siguiente 
de mi examen de Bachillerato. Después fui admitido 
a comenzar mi postulantado en 2007. Ese mismo año 
comencé el ciclo de �losofía en el Seminario mayor San 
Lorenzo de Bouar, en África Central. EL 2 de setiembre 
de 2008, después de haber hecho el test de ingreso al 
Seminario Mayor interdiocesano San Pablo de Abadjin-
Kouté, pisé por primera vez el suelo mar�leño para 
continuar con mi experiencia en el seguimiento de Cristo 
como postulante y estudiante de �losofía. Ese “Aquí 
estoy” que me estimuló y me atrajo desde mi primer 
contacto con la comunidad, “como un fuego abrasador”, 
continuaba resonando en mi corazón y dándome la 
fuerza de continuar en el camino del seguimiento de 
Cristo. Fue así que en setiembre de 2010 fui admitido al 
noviciado, en Belén. En la fecha del 25 de marzo de 2013, 
día de la solemnidad de la Anunciación, pronuncié mis 

primeros votos en la Congregación del Sagrado Corazón 
de Jesús de Betharram. Después del ciclo de teología que 
completé en julio de 2015 y de un año libre de estudios, 
tuve la gracia de hacer mi profesión perpetua el 14 de 
setiembre de 2016, en Abidjan.
Continúo mis estudios de auxiliar de enfermería en un 
instituto de salud en Abidjan. 

                        
HERMANN DJISON BAHI Soy de nacionalidad 
mar�leño, más precisamente del oeste de Costa de 
Mar�l. Es grande mi felicidad en compartirles mi “Aquí 
estoy” en el seguimiento de Cristo en la Congregación 
del Sagrado Corazón de Jesús de Betharram. De hecho, yo 
comencé como monaguillo en la parroquia San Bernardo 
y fue justamente ese el lugar de mi encuentro con los 
Padres Betharramitas. Ellos fueron, para mí, misioneros 
incansables, que decían siempre Aquí estoy para las 
misiones que otros no querían. Esta disponibilidad a la 
tarea, a la misión, con mansedumbre, amor, humildad, 
en el servicio de los demás, fue el elemento fundamental 
que hizo nacer en mí el deseo de integrarme a la 
congregación, para manifestar a los demás el mismo 
impulso de felicidad y de gozo. De ahí, mi “Aquí estoy, 
sin demora, sin reserva sin vuelta atrás, por amor” en 
el seguimiento de Cristo, sobre los pasos de San Miguel 
desde 2006. Sin embargo es importante decir que la 
experiencia que me permitió sentirme perteneciendo 
cuerpo y alma a la Familia de Betharram fue la 
experiencia de noviciado, donde de verdad aprendí los 
fundamentos de la vida religiosa y, más particularmente, 
los fundamentos de la vida betharramita. Actualmente 
estoy cumpliendo mi servicio en la chacra pedagógica 
Tshanfeto, en los locales de la parroquia San Bernardo de 
Adiapodoumé. Adelante siempre. 

ARMEL DALY VABIÉ  Era muy chico cuando vi y escuché 
hablar de religiosos de Betharram. Estaban a cargo de 
la parroquia San Bernardo de Adiapodoumé. Fue así 
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que aprender una nueva lengua y que 
sumergirse en una cultura distinta. El ejemplo 
de los jóvenes tailandeses que fueron como 
misioneros a la India, a Vietnam, o a Europa 
ha sido fuente de inspiración como lo fue el 
ejemplo de los jóvenes de India que fueron 
como misioneros a Vietnam, a Israel y a 
Europa. Al ser la India un país tan grande, el 
ir al estado de Assam con todas sus tribus 
o lenguas fue como ir a la aventura en otro 
país. En cada vicariato, los nuevos superiores 
aceptaron su tarea con generosidad. En 
sí, ésto ya es un tipo de formación. En el 
pasado, cuando las comunidades eran muy 
grandes, únicamente alrededor del 20% 
de los religiosos llegaban a ser superiores. 
Hoy, con comunidades más pequeñas, 
tarde o temprano alrededor del 80% de los 
religiosos asumen el servicio de Superiores 
de comunidad. A los Superiores hay que 
reconocerle el mérito de haber priorizado 
la vida comunitaria en sus residencias, 
la oración comunitaria, la caja común, la 
misión común, el compartir experiencias. A 

Ya están lejos los tiempos en que se pensaba 
que la formación terminaba con los votos 
perpetuos. Toda la historia de nuestra vida 
es un proceso de formación, aprender de los 
errores, adquirir sabiduría, conocimientos, 
y profundizar nuestro amor por el carisma 
de San Miguel. Los padres fundadores de 
nuestra ex Vice-Provincia de Inglaterra que 
todos recordamos con mucho cariño… el P. 
Jack Waddoups … el P. Frank Dutton … el 
P. Percy Collier … todos se consideraban ‘en 
formación’ hasta el �nal de su vida.
Para los jóvenes religiosos en los años 
inmediatamente después de los votos 
perpetuos, la formación permanente es un 
período entusiasmante, en el que hay que 
adquirir nuevas competencias litúrgicas, 
aprender nuevos ministerios y enfrentar 
nuevos desafíos misioneros. Estoy lleno de 
admiración por nuestros jóvenes hermanos 
de India y de Tailandia, cuando los veo a 
la altura de los desafíos que los esperan 
asumiendo con tanta pasión las nuevas 
tareas que se les confían, a menudo teniendo 

LOS MONJES DE LA ORDEN DE SAN BENEDICTO HACEN SOLO DOS VOTOS: ESTABILIDAD Y 
CONVERSIÓN. ESTABILIDAD SIGNIFICA QUE SERÁN FIELES A LA REGLA DE SAN BENEDICTO 
EN UN MONASTERIO PARTICULAR. CONVERSIÓN QUIERE DECIR QUE NO DEJARÁN NUNCA DE 
TENDER A LA SANTIDAD, APRENDIENDO DE SUS ERRORES Y CRECIENDO EN SABIDURÍA. POR 
ESO, CONVERSIÓN ES LA PALABRA MÁS APTA PARA DESCRIBIR EL CAMINO BETHARRAMITA 
DE LA FORMACIÓN PERMANENTE. 

Formación permanente: un camino de conversión

LA REGLA VIVIDA

que pude frecuentarlos y la vida de algunos sacerdotes 
me impresionó mucho, entre ellos el P. Gabriel Verley 
que se entregó a fondo en su apostolado y anunció con 
convicción el mensaje evangélico; se hizo cercano a los 
pequeños (a los pobres y enfermos, sobre todo); organizó 
bien la juventud parroquial alentándolos para que se 
dedicaran al deporte. Muy, bien; exactamente eso (era 
mi mirada de admiración de criatura, como era en ese 
momento). 
Esos últimos siguen siendo, para mí, grandes misioneros. 
Con el tiempo, los betharramitas y yo nos fuimos 
acercando. Lo que los caracterizaba como religiosos me 
dejó más que impresionado. Me parecía que era muy 
pretencioso, de su parte, considerarse místicos de la 
Encarnación (intimamente unidos al Sagrado Corazón 
de Jesús) y querer “reproducir el impulso del Verbo 
Encarnado”. Pero curiosamente, fue eso lo que me 
impresionó. Y, en 2006, comencé mi postulantado; Fue, 

desde esa fecha hasta hoy, una historia formidable en la 
que no pude evitar descubrir la impresionante �delidad 
de Dios para conmigo: realmente no merezco nada; a él 
toda honra y toda gloria.
Una experiencia (reciente) que me marcó. El año pasado 
me pidieron que acompañara a los aspirantes de la casa 
de formación de Bouar (República de África Central). 
Dije sí; pero tenía mis temores. Pero estaba seguro de 
que esta experiencia nueva y exigente contribuiría más 
a con�gurarme a Cristo y a amar a Betharram. Mi alegría, 
hoy, consiste en haber fortalecido mis convicciones y me 
permite vivir feliz mi consagración. Descubrí qué signi�ca 
abandonarse a Dios.

Artículo 171.  Esta formación es necesaria a lo largo de toda la vida. 
Cada uno es el agente principal de esta formación. Ella permite 
progresar en la vida espiritual, encarar los problemas personales 
y los de nuestro tiempo en actitud de conversión constante al 
Evangelio, y favorece la renovación en las actividades apostólicas.
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Kannada es utilizada en la liturgia dominical. 
Por eso, Rojo y Enakius y, antes que ellos, 
Britto y Arul, con verdadero espíritu 
betharramita, desarrollaron su ministerio en 
lengua Kannada.
Ahora, el clero local mira con un poco de 
envidia estas parroquias que, antes eran un 
rincón olvidado de la diócesis.

Austin Hughes SCJ
Superior Regional

vecinos nos decían siempre que no era una 
parroquia muy codiciada por los padres 
diocesanos, pero la actividad desarrollada 
por los betharramitas cambió la situación, 
en estos últimos años. El Obispo nos pidió 
que asumiéramos el desarrollo de tres 
sectores: el primero era la construcción de 
una nueva casa parroquial en St Anthony de 
Yadavanahally, una cappellanía parroquial; 
el segundo, la construcción de una nueva 
iglesia en St Joseph para la atención 
pastoral de un centro urbano cercano en 
crecimiento. Finalmente, el obispo nos 
pidió que hiciéramos de St Anthony una 
nueva parroquia. En muy poco tiempo, 
la nueva casa fue construida y 
la nueva iglesia ya casi está 
terminada.
Dentro de poco, el P. 
Enakius será el nuevo 
párroco de di St Joseph 
(el P. Valan será 
transferido) y el P. Rojo 
es el nuevo párroco 
de St Anthony.  el P. 
Rojo será también el 
Superior de la nueva 
comunidad que tiene 
dos residencias (a 2 
km una de otra). el P 
George Anthony es el 
vicario del P. Rojo, y uno 
de los nuevos profesos 
perpetuos estará con el P. 
Enakius.  Los religiosos de las 
dos residencias rezan juntos y 
comparten las comidas regularmente.
Muchos cristianos de las parroquia son de 
origen Tamil, pero en la diócesis, el idioma es 
un elemento tan sensible que sólo la lengua 

St Joseph, Adigundanahally, es parte de 
la misión Beeharramita desde 2010, pero 
este año fue o�cialmente reconocido como 
comunidad betharramita. El Obispo nos 
envió hace 6 años a esta pequeña parroquia 
de la diócesis de Bangalore, en el limite con 
el estado del Tamil Nadu y nos pidió que la 
desarrolláramos y la hiciéramos crecer. El P. 
Britto fue nuestro primer párroco en esta 
parroquia, seguido, tres años después, por 
el P. Valan.

Durante este período la parroquia creció y 
se desarrolló, y los religiosos betharramitas 
alimentaron la fe de la gente con retiros y 
con misiones, cultivando buenas relaciones 
con dos comunidades de hermanas y con 
una casa de formación de jesuitas cercana.
St Joseph ha sido un centro para experiencias 
pastorales de nuestros escolásticos y nuestros 
novicios y la comunidad de Shobhana 
Shaakha ayudó siempre en las actividades 
más exigentes en esa parroquia. Los párrocos 

Corría el año 2010...
Día de alegría, el domingo, 10 de enero, para el comienzo 
del P. Rajan Britto, SCJ como párroco de la parroquia de San 
José de Adigondanahalli (con la capilla de San Antonio en 
Edevanahalli). El P. Michael, Canciller de la Arquidiócesis 
de Bangalore, en representación de Mons. Bernard Moras, 
presentó sus mejores deseos al P. Britto, mientras que el P. 
Moses, Decano de Begur, presidió la celebración. La iglesia 
estaba llena de feligreses alegres y deseosos de ver el 
nuevo párroco. El diácono Valan y el Hno. George, en año 
de prácticas, acompañaban al Padre Britto. Rezamos por 
ellos, para que desempeñen responsablemente la primera 
misión  parroquial con�ada a Betharram en la India.

(News publicada en el sitio de la Congregación el 10 de enero del 2010)

Una nueva comunidad en la India

Los miembros de la comunidad (de iz. a der.):  

P. Enakius, P. Rojo, P. Valan y P. George Anthony

CON LAS FUNDACIONES CANONICAS DE TIPTUR (EN ESTADO DE KARNATAKA) AL 
PRINCIPIO DEL AÑO Y RECIENTEMENTE DE ADIGONDANAHALLI (CERCA DE BANGALORE), EL 
VICARIATO DE LA INDIA CONOCE UN AÑO 2016 FÉRTIL. LAS DOS PRIMERAS COMUNIDADES 
“HISTÓRICAS”, QUE SON DEDICADAS A LA FORMACIÓN, HAN DADO FRUTO: AHORA SON 
TRES LAS COMUNIDADES BETHARRAMITAS QUE DESARROLLAN ACTIVIDADES PASTORALES 
EN INDIA. 
Y NO OLVIDAMOS QUE, CADA VEZ QUE ES ERIGIDA UNA NUEVA COMUNIDAD, SE REALIZA EL 
SUEÑO DE NUESTRO FUNDADOR: UN GRUPO DE RELIGIOSOS QUE OBSERVAN FIELMENTE LA 
MISMA REGLA Y SIGUEN EL MISMO MODELO DE PERFECCIÓN, LA VIDA TRINITARIA. ¡UNUM SINT!


